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本报讯（记者 叶武杰 尹倩倩）4月 26日

下午，全区安全生产和防汛防台工作会议举

行。区委副书记、区长孙丹燕在会上强调，抓

好安全生产和防汛防台工作是一项艰巨的政

治任务，容不得一刻侥幸、一丝麻痹。要牢固

树立“时时放心不下”的责任感，以如履薄冰

的精神和为民负责的态度，坚决筑牢安全的

铜墙铁壁，为我区高质量发展保驾护航。

孙丹燕指出，当前“五一”假期即将来临，

迎亚运也到了紧要关头，各地各部门要深刻

吸取事故教训，切实抓好除险保安工作，确保

我区安全生产形势持续稳定。

孙丹燕强调，要雷霆出击，除险保安。针

对消防安全领域，要按照“一厂多租”“厂中

厂”专项治理要求，进一步摸清辖区工业企业

底数，集中开展专项整治；同时要加强古城中

木结构老旧住房的安全排查，及时整改问题

隐患。针对工矿商贸领域，要以船舶修造、涉

氨制冷等企业为重点，加强关键环节安全检

查，强化危险作业源头管控和施工单位安全

管理，有效防范各类事故。针对海上安全领

域，要加大“三无船舶”、外省籍渔船违规航

行等执法力度，并扎实开展伏休整治攻坚行

动，做好渔船隐患整治、“船图不符”“船证不

符”专项整治等工作。针对道路交通领域，要

加强旅游包车等重点车辆安全管理，做好拥

堵期交通疏导应急预案。针对旅游安全领

域，要强化各类景区景点管理，做好安全管理

预案，并强化对人流集中的密闭式娱乐场所

安全风险防范。针对建设施工领域，要重点

排查整治重大建设工程及经营性自建房等薄

弱环节；持续深化施工现场安全整治，严防垮

塌、高处坠落等伤亡事故。针对防汛防台工

作，重点做到机制落实要到位、风险整治要到

位、重点领域管控要到位、应急保障要到位。

孙丹燕强调，要守土有责，克难担当。值

班值守要一丝不苟，各级各部门要落实好节

假日期间值班制度，严肃值班纪律，畅通信息

渠道，全面做好应急救援队伍、物资和工作准

备。督查指导要环环相扣，各镇街、各行业主

管部门要各负其责、各司其职，加强对企业的

督促指导，既要严格查找问题，强化指导整

改，也不能打扰企业的正常生产经营。执法

打击要严之又严，要突出强化执法的严肃性，

对多次屡教不改的问题企业要顶格处理，涉

及违法犯罪的要做好“行刑衔接”。

潘红辉：腿上有泥心中有光
——“劳动者风采”系列报道①

□记 者 倪妮 张旭东
通讯员 林琳

区优秀农业科技示范户、第五

届定海区农渔村优秀实用人才、首

届定海英才……10 余年间，定海

区和盛果蔬专业合作社理事长潘

红辉始终坚守在田间地头，用自己

的辛勤劳动创造价值，带领村民共

同致富。

在位于小沙街道的和盛果蔬

专业合作社大棚内，潘红辉和农

户忙着对西瓜进行授粉、整枝，促

进果实后期发育。4 月下旬的定

海，气温不是很高，但大棚内十分

闷热，不一会儿潘红辉的额头已

布满密密的汗珠。“这是我们去年

引进的新品种‘提味’，相比市面

上常见的 8424 西瓜，‘提味’的皮

更薄、瓤更嫩、汁更多、味更甜。”

潘红辉说，“提味”在集诸多优点于

一身的同时也存在着易碎、抗寒性

差等缺点，因此对种植技术要求

颇高。去年，试种的“提味”经过

农技专家指导和农户精心培育，

上市后就收到了较好的市场反

馈。因此，今年潘红辉扩大了“提

味”的种植规模。

潘红辉与农业结缘要从2014

年说起。那年，在小沙街道工作人

员的引荐下，潘红辉承包了80余亩

土地，成立定海区和盛果蔬专业合

作社，以种植蔬菜、瓜果为主。然

而，合作社成立的第2年就遇到台

风，合作社所种植的蔬菜所剩无几，

损失惨重。这番经历让潘红辉深

思：农民都是靠土地和天吃饭，如何

更好地保护农民的利益？在当选区

政协委员的第一年，他便撰写了相

关提案，建议扩大政策性农业保险

受理范围，以及建立巨灾保险制度

等。该提案得到了相关部门的重

视，相关政策落地后，及时参保的种

植户减轻了自然灾害遭受的损失。

之后，潘红辉抱着“摸石头过

河”的态度，稳扎稳打行走在自己

的农业道路上。通过申报项目、自

筹资金、完善设施等，大大提高了

基地防灾减灾能力。同时，他积极

对接区机关食堂及下属的10余家

食堂实行蔬菜配送，签订供销合

同，解决了销路难题。“我到其他地

方考察发现，乡村游、田间游很受

欢迎，值得借鉴。”考虑到基地地理

位置偏僻、交通不便等现状，潘红

辉积极对接小型旅行社等，从家庭

游、学生游发力，并借助“田间课

堂”这一载体，将田间游、乡村游做

大做强。

在发展合作社的同时，潘红辉

还带动周边村民共同致富。现年

66 岁的倪彩琴这两天颇为忙碌，

“这批小番茄马上要上市了，得抓

紧把枝条修整一下，果实才能长得

好！”倪彩琴早年种过地、进过厂，

本想退休后继续找份工作，奈何受

限于文化水平，难以找到合适的就

业岗位。此后，倪彩琴被潘红辉吸

纳进合作社工作，一干就是 10

年。“离家近，工作也自由，照顾家

里还很方便。”倪彩琴笑着说，如今

夫妻俩一年有 10余万元的收入，

日子过得很幸福。不仅是她，近来

来随着合作社产业的壮大，还带动

了周边更多村民就业增收。

这些年，潘红辉还在如何打造

更安全、绿色的无公害果蔬基地上

下足功夫。“合作社要站稳脚跟、获

得认可，必须严把质量关。”潘红辉

说，他将产品质量作为合作社生存

的生命线，制定无公害农产品生产

质量控制措施，严格执行质量管理

制度、检测检验制度、质量安全追

溯制度等，并和小沙街道农产品质

量检测室签订协议，定期抽检农产

品，将结果直接上传至农产品质量

监管网站。值得一提的是，今年合

作社被列入了绿色防控示范点，通

过新型技术、生物农药及高效喷药

器械在防治病虫害和农药减量方

面的作用，实现病虫有效防控、农

药减施增效和果品提质增效。

“发展现代农业这条路很难，

但我有信心走下去。”潘红辉说，农

业强、农民富、乡村兴，这是所有

“腿上有泥、心中有光”之人最深的

守望。他将继续用自己的汗水浇

灌充满希望的土地，用自己的勤劳

创造财富。

开栏语：

他们在平凡岗位坚守，唱响
新时代奋斗者之歌，为定海经济
社会发展挥洒着智慧和汗水。
为进一步弘扬劳动精神、工匠精
神，展现劳动者爱岗敬业的风
貌，今天起我们全媒体推出“劳
动者风采”系列报道，聚焦定海
最平凡的劳动者，走近他们的工
作和生活，感受那些平凡又动人
的瞬间。

本报讯（通讯员 姚峰 施蕾蕾
陈宜保 文/摄）4月 25 日深夜至 26

日凌晨，浙江交通集团杭甬复线宁

波一期项目滨海互通F匝道的施工

现场灯火通明，架梁机把一片长 40

米、重 90吨的钢混叠合梁缓缓地放

置在跨金塘大桥南北两侧桥墩上，

这标志着滨海互通F匝道完成上跨

金塘大桥架梁，后续将完成焊接，为

该项目实现今年底建成目标迈出关

键一步。

由于滨海互通 F匝道梁的特殊

性 ，为 最 小 程 度 影 响 甬 舟 高 速

（G9211）金塘大桥车辆通行，此次架

梁施工分四个深夜，采用双幅封道

的形式进行架设安装。

据了解，杭甬复线宁波一期项

目滨海互通由浙江交通集团牵头投

资建设，占用海域613亩，是连接杭

甬高速复线与甬舟高速（G9211）的

海上互通立交桥，由1条互通主线桥

和 8条匝道桥、4座拼宽桥组成，是

目前亚洲最大的海上互通。项目建

成后，将大大缩短长三角南翼与上

海、江苏等省市之间的距离。

亚洲最大海上互通迈出关键一步

福建省水利厅调研组调研
定海小型水利工程管护工作
本报讯（记者 胡思佳 郑震

通讯员 陶适）4月27日上午，福建

省水利厅调研组一行走进定海，调

研我区小型水利工程管护工作，学

经验、拓思路，为高标准推进当地

水利工程管护“问计取经”。

当天，调研组一行先后来到五

山水利工程(东海云廊生态带）分

洪隧洞、东海云廊竹山段，大家边

走边看，时不时拿出手机记录，在

详细了解该项目建设的由来、设计

理念、施工工艺等内容后，还实地

感受这一民生工程在提升城区防

洪排涝能力、加强水生态综合治

理、挖掘定海旅游资源、完善城市

整体品质等方面取得的成效。“五

山水利工程把防洪、高水高排理

念和环山步道结合起来，这是一

个非常好的理念。”在福建省福清

市水利局副局长张乃清看来，福

清市地形与定海颇为相似，今后

在推进水利基础设施建设、探索

“水利+”理念上可以进行很好的借

鉴。其间，一行人还来到团结水

库、南洞水库、白泉岭下水库，现场

了解小型水利工程管护工作。在

实地走访中，大家纷纷表示，从完

善水利工程管理体系、加强水利工

程维修养护，到推进安全鉴定和除

险加固工作、深化工程标准化管理

等方面，都留下了深刻印象，收获

满满。

目前，定海有水库74座，均为

小型水库，总库容4904万方，其中

22座为饮用水水库，承担着为舟

山本岛提供优质水源的重任。近

年来，我区持续坚持“补短板、强

监管、走前列”的总体基调，高标

准推进水利事业发展，形成了“涵

养、调蓄、行洪、泄水、提排”为一

体的海岛特色防洪排涝体系，并

不断完善水利工程管理体制，逐

渐构建起“1+13+X”基层水利管理

组织体系，做到全区570处规模以

上重要水利工程巡查管理全覆

盖，小型水利工程由分散管理的

状态转变为“区级统筹管、镇街区

域管、物业专业管”的立体管理体

系，有效提升了管理成效。

我区还积极探索“管养分离”

“政府购买服务”“物业化管理”等

工程管理创新模式，依托“标准化

管理示范县”创建工作，建立健全

小型水库运行管理制度，构建数

字化管理模式，推动水利工程标

准化管理迭代升级。下一步，我

区将坚持新发展理念，做好水利

跨界文章，在服务经济强产业、助

推乡村谋共富、助力城乡促发展

等方面，做好“水利+”文章，并探

索构建以水利为引领的经济增长

点，形成“水利+”提活力、“+水利”

增动力的良性循环，通过强化基

础建设、聚焦利民惠民、深化数字

化改革，推进新阶段定海水利工

程管理工作高质量发展。

侯富光在全区党管武装工作会议暨区委议军会议上强调

压实党管武装政治责任推进国防动员和后备力量建设
推动我区党管武装工作向更高质量迈进

孙丹燕陆沧波出席
本报讯（记者 胡思佳郑震）4月

27日下午，全区党管武装工作会议

暨区委议军会议举行。区委书记、

区人武部党委第一书记侯富光在会

上强调，要深入学习习近平强军思

想，全面贯彻中央和省市关于党管

武装工作的部署要求，进一步压实

党管武装政治责任，扎实推进国防

动员和后备力量建设，推动我区党

管武装工作向更高质量迈进。区领

导孙丹燕、陆沧波、夏泉、丁伟民、江

舟、傅志刚、林技科、何红出席会议。

侯富光充分肯定了去年全区

党管武装工作取得的成绩。他指

出，过去一年，全区各级党委政府

和武装系统认真履行党管武装政

治责任，深入推进练兵备战，持续

深化国防动员，全面开展双拥共

建，全区党管武装工作取得了扎实

成效。特别是武装战线的同志闻

令而动、挺身而出，积极主动参与

疫情防控、山林灭火、防汛防台等

工作，为人民群众筑起了平安稳定

的铜墙铁壁。

侯富光强调，一流的军队，要有

一流的武装工作做支撑。要提高站

位，强化政治引领、提升备战意识、

抓好制度落实，不断增强党管武装

政治自觉。要精准聚焦，持续提高

党管武装核心能力，准确把握国家

安全和军事斗争形势变化，在练兵

备战、兵员征集、军民融合、动员能力

等方面，不断提升国防动员和后备力

量建设水平。要互促共进，强化组织

领导、加强基础建设、深化双拥共建，

巩固形成党管武装强大合力。

侯富光强调，党管武装工作关

乎地方发展大业，关乎稳定和谐大

局。全区各级党组织和武装部门

要继续发扬我党我军优良传统，牢

记职责，务实尽责，不断开创我区

党管武装工作新局面，为奋力争当

高质量发展建设共同富裕示范区

港城标杆作出新的更大贡献。


